

# みつみね

みとめあいるかりあげる



令和6年11月号 栃木市立寺尾小学校 校長

#### 「しつけ」=「躾」=「仕付け」

先月実施した保護者対象「ハッピー子育て講座」の講師の先生の話の中で「しつけ」 についての内容がありました。「しつけ」とは、社会生活への適応に必要な望ましい生 活習慣を形成し、一人前の人間として成長するために必要な心構えや行動様式を身に付



けることです。グループ協議での保護者の皆さんの声を聴くと、ご家庭でも「しつけ」をしているが、なかなかうまくはいかないようです。「しつけ」は、子供が社会の中で幸せに生きていくためには必要なものであり、そのことで適切な人間関係を築くことができるようになります。「他者を変えるのは難しい。自分が変わった方がよい。」ということを聞いたことがあります。ただ、強制的でなく、子供が自発的にできるように導くことが大切なのかもしれません。子供の話を聴いた上で、向き合って話す時間を積み重ねていくことでしょうか。そう考えると、一朝一夕にできるものではありません。子供を信じて、根気強く接し、長い目で見ていきましょう。地域の皆様、保護者の皆様には、引き続きご理解、ご協力をお願いいたします。

#### 「わたしが光る みんなで伸びる」 TERAOわくわくスクール 10/19(土)

10月19日(土)に「TERAOわくわくスクール」を開催しました。1校時は授業参観でした。保護者や地域の皆様の温かな視線を感じながら、子供達は発表や話合いなど、授業に積極的に取り組んでいました。

2校時のハッピー子育て講座には、下都賀教育 事務所の 先生をお招きし、「あいさつや 社会生活ルールをきちんと身に付けさせるには」



と題してお話をしてもらいました。子育ての悩みは共感できるものが多いのでしょうか。保護者同士で 意見を交換するなかで、多くの笑顔が見られました。

その後のPTA 行事では、校庭を広く使って全児童による「逃走中(おにごっこ)」を行いました。PTA 本部役員の皆様が企画、準備、運営をしてくださいました。ありがとうございました。当日は希望した保護者の皆様、本校教員がハンターとなって子供達を追いかけました。やや暑くなりましたが、子供達は、笑顔で元気に校庭を駆け回りました。子供達だけでなく、子供達を追いかけていた保護者の皆様にも笑顔が見られました。保護者の皆様とともに子供達の笑顔をつくる素晴らしい機会となりました。











10/28 (月) 寺尾の自然に囲まれた校庭で、全児童、全職員でお弁当のパックに入った給食を食べる予定でしたが、雨のため場所を体育館に変更しました。いつもと違った場所と仲間で食べる給食は、おいしかったです。寺尾小の一体感を感じることができました。

## 対話が生まれる授業を目指して 学校課題授業研究会 10/23(水)









10月23日(水)5時間目3年生のクラスで算数の研究授業を行いました。今年度の学校課題の研究主題は、「自分の考えをもち、進んで表現できる児童の育成~対話が生まれる授業づくりを目指して~」です。研究授業を行うに当たって、多くの先生方で授業展開について話し合ってきました。当日、3年生の子供達が集中して取り組み、自分の考えを積極的に表現している様子が見られました。三角形の学習でした。具体的な教材を提示し、子供達の多様な考え方を引き出す学習活動を設定しました。やはり、教材や発問を吟味し、工夫することによって、子供達の学びに向かう姿は変わります。子供達は、自分の考え方と友達の考え方を比較しながら考えを深めていました。自ら「学んでいる」姿が見られました。また、放課後、授業研究会において本校教員が授業について子供の姿から読み取ったことを率直に語り合いました。本時の授業のように「学ばされている」のではなく「学んでいる」姿になるために、これからも日々の授業の工夫改善に努めていきたいと思います。

#### みんなで楽しく! 6 年生企画・運営「学校かくれんぼ」 I 0/28 (月) なかよしタイム

6年生の企画・運営でなかよしタイムの時間に全校レクリェーションとして「学校かくれんぼ」を行いました。6年生が、全校生が楽しめる「何か」をやりたいという熱い思いのもと、クラスで計画を練って実施しました。夏休み前に行った企画「逃走中」の第2弾です。全校児童で楽しく実施することができました。





## 寺尾の歴史を知ろう! 3年寺尾カルタ 10/29(火)

3年生の総合的な学習の一つとして、3時間目に地域のボランティアの方による、「寺尾カルタ」から寺尾の歴史を学ぶ学習を行いました。寺尾の歴史や文化に深くかかわっているカルタを取り上げ、子供達に分かりやすく話してくれました。子供達もメモを取るなど熱心に話を聴いたり、質問したりしました。







## 栃木市の秋祭りを体感する! 3・4 年生 こども山車まつり | | / | (金)

11月1日(金)の午前中に3・4年生が「こども山車まつり」に参加しました。万町三丁目の山車を引いて大通りを練り歩きました。天気も良く、多くの他校の児童も参加し、とても賑わっていました。子供達も社会科で学んだとちぎの秋まつりを「見る」だけでなく体感することができ、貴重な経験となりました。









II/3 (日) に寺尾公民館で「第 42 回寺尾地区文化祭」が行われました。寺尾小学校も「お囃子」の演奏で参加しました。文化祭のオープニングを飾る種目として、子供達も楽しく演奏しました。ご声援いただいた保護者、地域の皆様ありがとうございました。